
Le participe passé

peut être employé :     
seul

Sylvie Auger EIF UQTR

seul
avec être
avec avoir
avec un verbe pronominal



Le participe passé employé seul

� s’accorde avec le sujet de la phrase
� Fatigué s, ces enfants dormaient debout.
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� Des études réussi es annoncent 
un avenir prometteur.



Le participe passé employé avec 
être

� s’accorde avec le sujet du verbe .
L’étudiante qui est arrivé e en retard 
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L’étudiante qui est arrivé e en retard 
doit chanter.

Les étudiantes qui sont arrivé es en 
retard doivent chanter.



Le participe passé employé avec 
avoir

� s’accorde avec le complément d’objet 
direct (COD), s’il est placé avant le verbe .
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� Vous avez reçu des fleurs qui sentent 
bon.

� Les fleurs que vous avez reçu es sentent 
bon.



Le participe passé employé avec 
un verbe pronominal

� s’accorde seulement si le verbe de la 
phrase a un complément d’objet direct , et
si ce c o d est placé devant le verbe .
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si ce c o d est placé devant le verbe .
� Elles se sont donné des nouvelles .
� Les nouvelles qu’ elles se sont donné es

étaient bonnes.
(donner qqch à qqn)


